



Negrete celebra sus 163 años de historia con programa que refuerza su identidad



María Paz Rivera Arévalo
prensa@latribuna.cl

La comuna de Negrete, situada en el corazón de la provincia de Biobío, celebra su aniversario número 163, recordando su rica historia y su contribución a la conformación de la región. Este hito destaca el papel de una localidad que fusiona tradición,

patrimonio y desarrollo, consolidándose como un símbolo de identidad en la VIII Región del Biobío.

Los orígenes de Negrete se remontan al siglo XVI, cuando el capitán español Juan Negrete descubrió un vado estratégico en el río Biobío, conocido como el "Paso de Negrete". Este punto clave permitió a los conquistadores avanzar hacia el sur durante la

Guerra de Arauco, marcando un episodio significativo en la historia regional. La nobleza de esta historia se refleja en su escudo de armas, donde las torres plateadas simbolizan el cruce de culturas y la riqueza de sus tierras. Este emblema también evoca el antiguo Fuerte de Negrete, levantado inicialmente en la confluencia de los ríos Biobío y Duqueco.

Negrete no solo es historia; también es un centro de riqueza agrícola y ganadera. En los últimos años, ha experimentado un notable auge en la vitivinicultura y el enoturismo, diversificando su economía y proyectándose como un destino de interés cultural.

La gavilla dorada que aparece en su escudo simboliza la fertilidad de sus tierras, regadas por el Biobío, y la calidad de los

productos que se cultivan en la comuna. Además, el águila negra del escudo representa la audacia y fiera de sus habitantes, un espíritu que encuentra raíces en el lonco Marimán, cuyo nombre en mapudungun significa "diez cóndores". Esta figura histórica también da nombre al cerro Marimán, uno de los íconos geográficos de la comuna.

UNA CELEBRACIÓN DE IDENTIDAD

El aniversario número 163 no solo es una ocasión para reflexionar sobre el pasado, sino también para celebrar el papel de Negrete en la provincia de Biobío como ejemplo de convivencia cultural y desarrollo sostenible. Desde sus inicios como frontera natural entre mapuches y españoles, hasta su presente como

motor de desarrollo rural y turístico, la comuna reafirma su compromiso con la identidad regional y la preservación de sus tradiciones.

Este viernes 13 de diciembre, vecinos y visitantes podrán disfrutar de un vibrante pasacalle que recorrerá las principales calles de la localidad. La actividad comenzará a las 10:00 horas en la entrada de Negrete, por la avenida Ignacio Carrera Pinto, y culminará en la Plaza de Armas, donde se realizará el cierre oficial. Desde la ex Media Luna hasta la plaza, estudian-

tes, organizaciones sociales y vecinos participarán en un evento cargado de música, disfraces y colorido.

El desfile incluirá una murga compuesta por 30 integrantes, junto a zancuistas, malabaristas y un desfile de máscaras que prometen llenar de alegría las calles. Además, habrá actividades recreativas y deportivas dirigidas a todas las edades, convirtiendo esta celebración en un evento inclusivo y participativo, entre otras actividades que se extenderán hasta el 15 de diciembre.

DATOS DE INTERÉS:

- **Fundación:** Negrete fue fundada en honor al capitán español Juan Negrete, quien descubrió el "Paso de Negrete" en el río Biobío.
- **Cerro Marimán:** Este emblema geográfico de la comuna debe su nombre al lonco Marimán, cuyo significado en mapudungun es "diez cóndores".
- **Escudo de armas:** Incluye una gavilla dorada que simboliza la riqueza agrícola de sus tierras y un águila negra que representa el espíritu audaz de sus habitantes.
- **Pasacalle:** Más de 30 integrantes formarán parte de la murga en el desfile que recorrerá las principales calles de la comuna el 13 de diciembre.